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令和５年第１回南魚沼市教育委員会 会議録          公開 

 

 

１ 日時場所  令和５年１月２７日（金）９時３０分開会 

南魚沼市立図書館 多目的室 

２ 出席者 

委 員： 岡村秀康教育長、西野仁委員、角谷正雄委員、須藤文子委員、川島亜紀子委員 

事務局： 関学校教育課長、西潟社会教育課長、西潟生涯スポーツ課長、山田子ども・若者相

談支援センター長、小林図書センター長、小宮山管理指導主事、南雲管理指導主事、

近藤指導主事、種村教育相談指導主事、中村指導主事、青木学校庶務主幹、林学校

指導係長 

３ 議 題 

日程第１ 第 1号報告 南魚沼市教育委員会教育長の任命について 

（学教課長） （日程 2 ページ、南魚沼市教育委員会教育長の任命について資料説明） 

（教 育 長） あいさつ 

日程第２ 第 2号報告 南魚沼市教育委員会教育委員の任命について 

（学教課長） （日程 3 ページ、南魚沼市教育委員会教育委員の任命について資料説明） 

（須藤委員） あいさつ 

日程第３ 会議録署名委員の指名について 

       角谷正雄委員、須藤文子委員 

日程第４ 教育長及び事務局諸報告 

（教 育 長） （日程 4ページ、教育長及び事務局諸報告のとおり） 

（学教課長） （学区再編等検討委員会及び部活動改革について進捗状況等補足説明） 

（角谷委員） 第１回世界雪かき競技大会とはどういったものか。 

（スポーツ課長） 趣旨は、除雪作業の安全対策と、楽しさを参加者に伝え、雪に対するイメージアッ

プを図り、参加チームの交流と親睦を図ることを目的としている。雪かきをスポーツ

として、世界へ発信したいと考えている。ロープリレー、道付け、雪積み、雪掘りを

体験してもらう。 

（川島委員） 学区再編等検討委員会では、特認校についてはどのような協議がされているのか。

何回かスマホ・ＬＩＮＥアプリ講座が開催されているが、どのようなものか。 

（学教課長） 特認校については、まだ深い議論になっていない。次回の検討委員会で提出する事

務局案に盛込み、検討する予定。 

（社教課長） 高齢者教室代表者への連絡の際に、電話連絡ではなくスマホを使って連絡が行き届

くような運用にしたいと考え、講座を開催した。参加者の感想は、「参加したが、難

しい」という声が多かったが、継続して開催したい。 

（西野委員） 学区再編等検討委員会の中で、特認校や小中一貫校についての話が出ているか。 

（学教課長） 今後は、適正規模について一定の方向性が出た上で、適正配置を考えていくことに

なる。一つの方向性として、そういった草案を出していただくことになろうかと思っ

ている。 

日程第５ 管理指導主事等からの報告 

（小宮山管理） 大きな事故等の報告はない。寒波について、当市では気象情報を精査して、一斉の
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休業を行わないこととした。なお、北辰小学校では水道管の凍結によって、１日休校

となった。感染症については、インフルエンザと新型コロナウイルスとの同時流行と

いう懸念がある。引き続き感染対策を継続するよう指導を行った。 

（南雲管理） 不登校については、各校が外部との連携を深めながら、生徒個々の実態に応じて適

切に対応していると報告を受けている。ＧＩＧＡスクールの推進については校長会で

も説明しているが、令和５年度の全国学力学習状況調査において、英語の「話すこと」

という調査項目が、紙を使わずに学習端末で行うと文部科学省から通知されている。

子ども達の不利益にならないように進めていきたいと考えている。 

（近藤主事） 新年度に向けて就学相談に関わった子ども達が、入学後スムーズに学校生活を送れ

るように支援していく。 

（種村主事） 今年度いじめについての大きな教育相談はなかった。発達外来ドクターからは、南

魚沼市では学校との連携が上手くいっていると言われている。 

（中村主事） 今年度の事業総括と、来年度の取組準備を進めている。来年度は子ども達に目を向

け、子ども達の読む力の育成に向けての事業が実施できるよう準備を進めている。 

（角谷委員） 今年の大学共通テストでは、長文問題が多くあった。また理科の問題では、途中の

解き方を求めている問題もあった。これからの学びが「読む力の育成」に向かってい

るのであれば、我々もそれを進めていかなければならないと感じた。 

（川島委員） 不登校については、低年齢化しているように感じる。注視してもらいたい。子若セ

ンターを利用していることで不登校が減少しているのはいいが、子若センターまで距

離があり送迎が難しいという話があるのであれば、体制を整えることも必要だと思う

ので、ファミサポ活用の話を進めてもらいたい。 

（種村主事） 低年齢化は気になっているが、なかなか支援が進まない。要因としてメディア制限

が出来にくい状況を心配している。今後、学校とも連携し支援を進めていきたい。 

（子若センター長） ファミサポの利用については子若センターの職員の中でも話には出ているので、今

後具体的に検討していく。 

（川島委員） 制度自体を知らない家庭も多くあると思うので、周知をお願いしたい。 

（子若センター長） 校長会でも話をしたが制度を知らない校長もいたので、周知していく。 

日程第６ 第 1号議案 南魚沼市学校運営協議会の設置等に関する規則の一部改正について 

（学教課長） （日程 6ページ、南魚沼市学校運営協議会の設置等に関する規則の一部改正につい

て資料説明） 

（西野委員） 全県でコミュニティー・スクールへつなげていくために、この改正が必要なのであ

れば反対はしないが、コミュニティー・スクールを運営していく委員にはしっかりと

勉強してもらいたい。 

（学教課長） 魚沼市では１２月にこの改正を行っている。近隣市町村での情報を得て、当市でも

今回の改正を行った。 

日程第７ 第 2号議案 旧五日町小学校体育館条例施行規則の廃止について 

（スポーツ課長） （日程 8ページ、旧五日町小学校体育館条例施行規則の廃止について資料説明） 

質疑なし 

日程第８ 第 3号議案 南魚沼市青少年育成指導員の設置に関する規則の廃止について 

（社教課長） （日程 9ページ、南魚沼市青少年育成指導員の設置に関する規則の廃止について資

料説明） 

質疑なし 
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日程第９ 第 4 号議案 令和 4 年度南魚沼市学齢児童生徒の就学援助認定の可否について（12

月申請分）（資料は当日配布回収） 

（庶務主管） （当日配布資料説明） 

質疑なし 

日程第１０ 第 5号議案 令和 4年度特別支援教育就学奨励費の支弁区分の決定について（資料

は当日配布回収） 

（庶務主幹） （当日配布資料説明） 

質疑なし 

日程第１１ そ の 他 

（１）子ども・若者相談支援センターの相談等状況について（12月分） 

（子若センター長） （日程 10ページ、12月分相談等状況について資料説明） 

（西野委員） 子どもの送迎に使った車の保険はどうなっているか。 

（子若センター長） 子若センターの職務であるので、子若センターで保険に入っている。 

（２） 家庭教育支援事業実施状況（12月分） 

（生涯学習主幹） （日程 12ページ、12月分家庭教育支援事業実施状況について資料説明） 

質疑なし 

（３） 学校・地域の連携促進事業実施状況（12月分） 

（学教課長） （日程 13ページ、12月分学校・地域の連携促進事業実施状況について資料説明） 

質疑なし 

（４） 第 2次南魚沼市子ども読書活動推進計画（案）について（資料は当日配布） 

（図書センター長） （当日配布資料説明） 

質疑なし 

（５）その他 

      卒業室・入学式出席者について、教育委員の出席校を決定。 

 

（教 育 長） 今後の日程について、次回教育委員会は２月２０日（月）午前９時３０分から市民

会館で行う。第３回教育委員会は、３月３０日（木）午後３時００分から市民会館で

行う。以上をもって、第１回教育委員会を閉会とする。 

 

１１時５０分閉議閉会 


